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Verbale della Commissione Spazi 

Presenti: Francesca Dello Preite, Fiorenzo Fantaccini, Francesco Guerrini, Amanda Nerini, 

Benedetta Palladino.  

Assenti giustificati: Arianna Antonielli, Vanna Boffo, Nora Carraresi, Cosimo Di Bari, Carmen 

Rigno, Romina Vergari. 

Assenti ingiustificati: ---- 

Segretario verbalizzante: Fiorenzo Fantaccini. 

Il giorno 04 luglio, giovedì, alle ore 13.30 si è riunita in modalità telematica la Commissione 

Ambiente, Sicurezza e Spazi del Dipartimento FORLILPSI, convocata con il seguente O.d.G.: 

 

Comunicazioni; 

1)  Documenti di valutazione dei rischi (DVR); 

2)  Formazione del personale in materia di sicurezza; 

Varie ed eventuali. 

Presiede il Coordinatore della Commissione, Prof. Fiorenzo Fantaccini, che dichiara aperta la 

seduta alle ore 13,35 e assolve anche alle funzioni di segretario. 

 

Comunicazioni 

 

La prima comunicazione riguarda lo smaltimento di materiali inventariati. La procedura si è svolta 

regolarmente. Il Prof. Fantaccini ringrazia tutti i Colleghi che hanno contribuito al buon esito della 

operazione. Ricorda, poi, che il mese scorso, insieme alle Colleghe Carraresi e Rigno, il Dott. 

Guerrini ha seguito il corso di formazione “Incontro informativo sugli aspetti operativi e pratici per 

la tenuta del registro di carico e scarico dei rifiuti speciali, corretta compilazione dei formulari, in 

attesa dell'effettiva operatività del R.E.N.T.R.I”. Il Prof. Fantaccini invita Guerrini a informare 

succintamente la Commissione sull’incontro formativo. Il Dott. Guerrini riferisce che durante il 

corso sono state fornite direttive precise sulle procedure di smaltimento e informazioni solo teoriche 

e generiche sull’uso del registro di carico e scarico dei rifiuti speciali poiché la piattaforma dedicata 

non è stata ancora attivata. Il corso di formazione si è chiuso con la promessa che a tutti i convocati 

verrà inviata quanto prima la documentazione relativa. Nel corso delle prossime riunioni il Dott. 

Guerrini aggiornerà la Commissione di ogni sviluppo e aggiornamento sulla questione.  

 

La seconda comunicazione riguarda il plesso di Santa Reparata (SR). Il Prof. Fantaccini riferisce 

che nei giorni scorsi i Colleghi che hanno lo studio al primo piano dell’edificio hanno lamentato la 

presenza di un odore sgradevole e irritante, che ad alcuni docenti non consente l’uso prolungato 

della loro stanza. Sono immediatamente stati inviati ticket agli uffici competenti (Ufficio Tecnico e 

Unità di Processo “Servizi patrimoniali”) che ieri e stamattina hanno prontamente eseguito dei 

sopralluoghi: le opinioni sono, per il momento, varie e divergenti, ma tutti gli operatori concordano 

che non si tratta di un problema grave. Notizie più dettagliate saranno disponibili nei prossimi 

giorni. 

 

Come terza comunicazione il Prof. Fantaccini chiede alla Prof.ssa Nerini di aggiornare la 

Commissione sugli sviluppi della problematica situazione in cui il plesso di San Salvi (SS) si trova 
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dopo l’episodio accaduto in maggio. La Prof.ssa Nerini riferisce di aver incontrato i referenti degli 

altri due Dipartimenti presenti nel plesso per discutere della complessa gestione dei pochi spazi 

rimasti usufruibili e per coordinare le forze sui passi da fare nell’immediato. L’idea emersa è stata 

quella di richiedere con urgenza la possibilità di utilizzare spazi alternativi, poiché da lunedì scorso, 

1 luglio, 28 colleghi (4 docenti del DSS e i restanti divisi tra afferenti a Forlilpsi e a Neurofarba) 

non hanno più la possibilità di utilizzare i loro studi e anche l‘unica aula disponibile per lezioni di 

dottorato, master e perfezionamento non è più accessibile. Nel frattempo la situazione è peggiorata, 

poiché la Prof. Nerini riferisce che ieri sera la Prof.ssa Boffo le ha comunicato che per motivi di 

sicurezza tutto il primo piano del plesso è inagibile: ciò comporta l’impossibilità di per altri tre 

docenti afferenti a Forlilpsi di utilizzare le loro stanze, per questo motivo si propone in maniera 

ancora più grave il problema di reperire spazi per tenere tutte quelle attività che insistevano su SS 

prima dello sfortunato evento: alcune sono state spostate in Torretta, ma in settembre con l’inizio 

dei corsi la situazione sarà davvero complessa e una soluzione appare quindi davvero urgente. Dal 

colloquio con la Prof.ssa Boffo è emersa la necessità impellente di muoversi in modo attivo per 

trovare delle alternative, poiché la possibilità che gli interventi vengano fatti in tempi brevi (cioè 

entro settembre-ottobre) è impensabile. L’idea è quella di muoversi inizialmente in modo compatto, 

unitario e coordinato da parte dei tre Dipartimenti coinvolti per porre in maniera decisa la questione 

di una soluzione temporanea. La Prof.ssa Nerini riferisce che il tentativo di coordinare le tre 

“anime” di SS (con esigenze diverse) non è facile. Se l’iniziativa collettiva non potrà essere messa 

in atto, d’accordo con la Prof.ssa Boffo, la sezione Forlilpsi si muoverà in maniera autonoma per 

cercare spazi alternativi. La Prof.ssa Nerini informa la Commissione che certi ritardi negli interventi 

di controllo e monitoraggio sono dovuti al fatto che la ASL, proprietaria della palazzina, fino a 

martedì scorso non aveva ancora fatto sopralluoghi i cui risultati ancora non sono noti. Un altro 

problema da risolvere in tempi brevi è l’ulteriore spostamento delle apparecchiature audiovisive di 

recente installate nel plesso: a disposizione per lo spostamento sono rimaste solo tre stanze al 

secondo piano – due studi e una sala riunioni: va dunque verificata la possibilità di spostare i 

materiali dal primo al secondo piano senza danneggiarli, poiché si tratta di oggetti delicati e pesanti. 

Interviene il Dott. Guerrini il quale riferisce che l’apparecchiatura è davvero molto pesante e che 

per rimuoverla e spostarla sarà necessario chiedere l’intervento del Signor Maurizio Magni 

dell’Unità “Servizi Patrimoniali”: il Dott. Guerrini dà la sua disponibilità per seguire il lato tecnico 

delle operazioni di spostamento (scollegamento e successivo collegamento delle apparecchiature – 

schermo e videoproiettore - in un nuovo spazio). La Prof.ssa Palladino suggerisce di spostare le 

apparecchiature al piano terra, poiché dovranno essere effettuati carotaggi nei soffitti degli altri 

piani, ma non è certa che ciò sia possibile: la Prof.ssa Palladino cercherà di reperire informazioni 

sugli spazi disponibili al pianterreno in cui spostare le attrezzature, e non appena la nuova 

destinazione sarà decisa verrà chiesto l’intervento di Maurizio Magni. Il Prof. Fantaccini riferisce 

che insieme al Prof. Di Bari pochi giorni fa ha incontrato la Prof. Boffo per rivedere le attribuzioni 

degli spazi su INFOCAD, che dal 2011 non è stato più aggiornato: la ricognizione ha evidenziato 

che sono possibili soluzioni logistiche alternative per ospitare nei vari plessi del Dipartimento i 

colleghi rimasti senza un posto studio in SS. La Prof.ssa Nerini informa la Commissione che il 10 

luglio incontrerà la Prof.ssa Boffo per verificare le attribuzioni degli spazi nel plesso di SS e 

completare la revisione di INFOCAD, e che era già informata delle eventuali soluzioni logistiche 

alternative menzionate dal Prof. Fantaccini. 

Il Prof. Fantaccini ringrazia le Colleghe Nerini e Palladino e le Colleghe Carraresi e Rigno 

per la cura e la generosità con cui stanno gestendo la situazione e informa la Commissione che la 

Dott. Carmen Carrera, dirigente dell’“Area Gestione e Adeguamento Patrimonio Immobiliare”, e la 

Prof. Frida Bazzocchi, delegata della Rettrice alla “Valorizzazione del patrimonio immobiliare 
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dell'Ateneo e programmazione dello sviluppo edilizio”, stanno seguendo la vicenda in maniera 

costante e attenta. 

 

1. Documenti di valutazione dei rischi (DVR) 

 

Il Prof. Fantaccini informa i Colleghi e le Colleghe che l’UP Prevenzione e Protezione ha 

concluso i lavori di messa a norma dell’impianto elettrico e di imbiancatura delle stanze 104 e 105 

del plesso di SR, gli ultimi due locali in cui era fortemente necessario intervenire per completare le 

procedure previste dal DVR di plesso. Alcuni dettagli dell’operazione sono ancora in sospeso, ma i 

problemi più impellenti sono stati risolti.  

 

Il Prof. Fantaccini cede la parola ai colleghi responsabili degli altri plessi.  

La Prof.ssa Dello Preite riferisce che per quanto riguarda il plesso di Via Laura (VL) non ci 

sono notizie da riportare alla Commissione. La Dott.ssa Vergari, assente giustificata, ha informato 

con una mail il Prof. Fantaccini che anche per il plesso di Via della Pergola non ci sono novità da 

riferire. 

La Prof.ssa Nerini ha già illustrato la situazione del plesso di SS intervenendo in merito alla 

terza comunicazione. 

 

2. Formazione del personale in materia di sicurezza. 

 

Il Prof. Fantaccini informa la Commissione che non ha nuovi dati da riferire riguardo ai Corsi di 

Formazione del personale per quanto riguarda la sicurezza. Notizie aggiornate verranno comunicate 

nella riunione di settembre.  

 

 

Varie ed eventuali 

 

Il Prof. Fantaccini ricorda alla Commissione che il verbale della riunione odierna verrà 

inviato prossimamente via mail per la sua approvazione telematica. 

 

 

Non essendovi ulteriori rilievi, la seduta è tolta alle ore 14.40. 


